
VERBALE DELLA SEDUTA DELLA COMMISSIONE PARTITETICA DOCENTI-STUDENTI 
DEL DIPARTIMENTO DI GIURISPRUDENZA “Salvatore Pugliatti” 
 

Verbale n. 5 
Seduta del 29 settembre 2021 

 
L’anno duemilaventuno, il giorno 29 del mese di settembre, alle ore 15.30, si è riunita in 
presenza presso i locali del Dipartimento la Commissione paritetica docenti-studenti del 
Dipartimento medesimo composta da: 
 

Professori 
ordinari 

P AG A Rappresentanti 
degli studenti 

P AG A 

        
SAITTA 
Antonio 

X   CICCIARI Paolo  X   

PANELLA 
Carmela 

X    CINGARI Giuseppe 
 

X   

TIGANO 
Marta 

X 
 

   FERLAZZO Biagio 
 

X   

BASILICO 
Giorgetta 

X    MANNUCCIA 
Aurora 
 

X   
 

ASTONE 
Maria 

 X  MELE Roberta 
 

X   

PARRINELLO 
Concetta 

 X  MOTTA Monica 
 

X   

VITARELLI 
Tiziana 

X 
 

  PIRRONELLO 
Giulia Maria 
 

   

RUGGERI 
Stefano 

 X  SANTALCO Chiara  X  X 

    SCHERMI  
Alba Chiara 

X   

Professori 
associati  

   VIGOROSI 
Rodolfo 
 

  X 

SCARCELLA 
Agatina 
Stefania 

X       
 

   

LATELLA 
Dario 

X 
 

       

BERLINGO’ 
Vittoria 

X        

CAPPUCCIO 
Antonio 

  X      



 
 
La seduta è stata convocata dal Presidente, Prof. Antonio SAITTA, con nota prot. n.   
115677 del giorno 27 settembre 2021, trasmessa via Titulus, per discutere e deliberare sul 
seguente o.d.g.:  

  

1) Proposta degli studenti di estendere l’appello d’esami previsto per novembre 2021 
agli studenti desiderosi di anticipare esami del semestre successivo; 

2) Varie ed eventuali.  
 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente della Commissione paritetica 
Docenti - Studenti, il Prof. Antonio SAITTA, dichiara aperta la seduta. 
 
Nell’introdurre il punto 1 dell’o.d.g., il Prof. Antonio SAITTA riferisce di essere stato 
sollecitato dai rappresentanti degli studenti, per il tramite dello studente Paolo CICCIARI, 
a riunire la Commissione paritetica in ordine alla proposta degli stessi di estendere l’appello 
straordinario d’esami di Novembre agli studenti desiderosi di anticipare gli esami del 
semestre successivo. 
Prima di dare la parola ai componenti la Commissione paritetica, il Presidente tiene a 
segnalare che la proposta potrebbe essere apprezzata per l’intento di premiare di studenti 
che si distinguono nella carriera universitaria impegnandosi con costanza e profitto. Per 
questa ragione, ritiene di esprimere parere favorevole in ordine a questa tipologia di 
studenti, sempre che sia tecnicamente fattibile l’inserimento di detta categoria nella 
piattaforma in uso dagli Uffici.  
Prende la parola la Prof.ssa Giorgetta BASILICO, che, nel manifestare il proprio sostegno 
all’iniziativa, propone altresì che la piattaforma venga aggiornata in modo da garantire la 
contestuale verbalizzazione degli esami. Negli stessi termini si esprimono anche il Prof. 
Dario Latella, la Prof.ssa Lina Panella, la Prof.ssa Tiziana Vitarelli, come pure gli altri 
componenti la Commissione. 
Interviene il rappresentante degli studenti Paolo CICCIARI, che, in favore della proposta, 
argomenta come la possibilità di anticipare gli esami del semestre successivo sia già a 
regime, previa verifica della Segreteria Studenti e autorizzazione del Direttore, con 
riguardo alla sessione di Dicembre. Si tratterebbe, dunque, di estendere, a suo avviso, tale 
possibilità anche all’appello di Novembre. 
Prende la parola la Dott.ssa PORTARO, Responsabile dello Staff Didattico del 
Dipartimento di Giurisprudenza, invitata ad intervenire dal Presidente della Commissione 
paritetica sul punto. La Dott.ssa PORTARO fa presente che, allo stato, la piattaforma Esse 
3 non consente di aggiornare manualmente il flag, ossia la casella da selezionare per operare 
una scelta tra le diverse categorie ammesse alla compilazione del modulo di iscrizione agli 
esami dell’appello straordinario di Novembre, e ciò osterebbe, dunque, all’inserimento 
della tipologia degli studenti che volessero anticipare gli esami del semestre successivo in 
aggiunta a quelle già presenti in tendina. Trattandosi di una piattaforma programmata dal 
CINECA, non vi sarebbe, sempre a suo avviso, alcuna possibilità di intervenire sul sistema 
informatico di gestione della didattica per il tramite degli uffici di Ateneo. 



In ragione di quanto sopra la Commissione paritetica delibera all’unanimità di proporre al 
Consiglio di Dipartimento, per le determinazioni di competenza, di accogliere la proposta 
degli studenti di estendere l’appello d’esami previsto per novembre 2021 agli studenti 
desiderosi di anticipare esami del semestre successivo, previa presentazione di un quesito 
agli uffici del C.I.A.M e del CINECA in ordine alla possibilità di adeguamento in tal senso 
della piattaforma Esse3. 
Nell’introdurre il punto 2 dell’o.d.g., il Prof. Antonio SAITTA dà la parola al rappresentante 
degli studenti Biagio FERLAZZO, che illustra le difficoltà di alcuni studenti fuori sede, i 
quali, per l’ipotesi in cui le lezioni risultino in overbooking e gli stessi si trovino 
sull’applicativo Student Booking in lista d’attesa, chiedono di potere usufruire di una 
postazione fissa, eventualmente attrezzata di computer, in modo da potere seguire le 
lezioni da remoto presso i locali del Dipartimento. 
Su proposta del Presidente, la Commissione paritetica, nel prendere atto di tale situazione 
si farà carico di ribadire al Consiglio di Dipartimento, per le determinazioni di competenza, 
la necessità di individuare ulteriori spazi attrezzati da destinare all’attività di studio degli 
studenti, ivi compresa la fruizione delle lezioni da remoto, nel rispetto delle norme vigenti 
per il contrasto alla diffusione del virus Covid-Sars2. 

 
Si trasmetta il presente verbale agli Uffici per quanto di competenza. 

 
Non essendovi altro da discutere, la seduta è tolta alle ore 16.00.   
Il presente verbale si intende approvato seduta stante. 
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